

Pressemitteilung

Kinderschutzbund Rheinland-Pfalz zeichnet das Netzwerk Demokratie und Courage mit dem Kinderschutzpreis aus

Mainz, 20. November 2024

Der Kinderschutzbund Rheinland-Pfalz e.V. (DKSB) verleiht in diesem Jahr seinen Kinderschutzpreis an das Netzwerk für Demokratie und Courage (NDC) Rheinland-Pfalz. Mit dieser Auszeichnung würdigt der DKSB Persönlichkeiten, Einrichtungen und Institutionen, die sich in besonderem Maße für den Schutz und die Rechte von Kindern und Jugendlichen einsetzen – ganz im Sinne der UN-Kinderrechtskonvention.

Das Netzwerk für Demokratie und Courage erhält den Kinderschutzpreis für seinen herausragenden Einsatz für Kinderrechte und den Schutz von Kindern und Jugendlichen, insbesondere in Zeiten von Krieg sowie rassistischen und antidemokratischen Entwicklungen. Durch gezielte Aufklärungs- und Bildungsarbeit fördert das NDC demokratische Werte und trägt so entscheidend zum Schutz junger Menschen bei. „Junge Menschen gegen rassistisches Gedankengut stark zu machen, leistet einen unschätzbaren Beitrag zum Abbau von Vorurteilen und zur Förderung eines respektvollen Miteinanders“, betonte Klaus Peter Lohest, Landesvorsitzender des Kinderschutzbundes Rheinland-Pfalz. „In Zeiten, in denen Faschisten und Demokratiefeinde Wahlerfolge erringen, ist das Engagement des Netzwerkes für Demokratie und Courage für demokratische Prozesse und Zivilcourage von unschätzbarem Wert.“

Die Preisverleihung wird in enger Partnerschaft mit dem Sparkassenverband Rheinland-Pfalz durchgeführt, der den Preis mit 3.000 EUR unterstützt. Thomas Hirsch, Präsident des Sparkassenverbandes Rheinland-Pfalz, unterstrich die Bedeutung dieser Auszeichnung: „Kinderschutz ist ein wichtiges Thema, das uns alle angeht. In Rheinland-Pfalz gibt es viele Organisationen und Initiativen, die sich unermüdlich für den Schutz von Kindern und Jugendlichen einsetzen. Der Kinderschutzpreis ist eine bedeutende Anerkennung für dieses Engagement und eine Würdigung der Arbeit, die hier geleistet wird. Die Zusammenarbeit mit dem Kinderschutzbund Rheinland-Pfalz ist für die Sparkassen im Land essenziell, um unsere Verantwortung für den Kinderschutz zu unterstreichen und unsere Unterstützung für die Arbeit von Organisationen wie dem Netzwerk Demokratie und Courage Rheinland-Pfalz zu zeigen.“

Auch die Landesregierung würdigte die Arbeit des NDC. Alexander Schweitzer, Ministerpräsident des Landes Rheinland-Pfalz, lobte anlässlich der Preisverlei-

hung das Engagement des Netzwerks: „Das Netzwerk für Demokratie und Courage setzt sich unermüdlich für Toleranz, Respekt und ein friedliches Miteinander ein. Ihre Arbeit stärkt nicht nur die Demokratie, sondern gibt auch unserer Jugend eine Stimme, ermutigt sie, für ihre Rechte einzutreten und sich für Gleichheit und Gerechtigkeit einzusetzen. Junge Menschen sind das Rückgrat unserer Demokratie. Wir brauchen ihre Ideen, ihr Engagement und ihre Innovationskraft. Gleichzeitig müssen wir ihnen die volle Unterstützung und Anerkennung von Politik und Gesellschaft geben, damit sie sich zu starken, kritik- und demokratiefähigen Persönlichkeiten entwickeln können. Gemeinsam mit starken Partnern wie dem Netzwerk für Demokratie und Courage sowie dem Kinderschutzbund setzen wir uns dafür ein, Kinderrechte zu stärken, Gewaltfreiheit zu fördern und die Mitsprache von Kindern und Jugendlichen zu erweitern – etwa durch die Absenkung des Wahlalters auf 16 Jahre. Denn nur aus starken Kindern werden starke Persönlichkeiten, die unsere Demokratie tragen.“ In Vertretung des Ministerpräsidenten würdigte Innenminister Michael Ebling den Preisträger: „Das Netzwerk für Demokratie und Courage zeigt eindrucksvoll, wie wichtig Aufklärung und Engagement für eine starke, lebendige Demokratie sind. Gerade in Zeiten, in denen demokratische Werte angegriffen werden, ist der Einsatz für Kinderrechte und gegen Rassismus und Antisemitismus unverzichtbar. Der Kinderschutzpreis würdigt diese Arbeit und sendet ein starkes Signal: Unsere Jugend verdient Schutz, Chancen und die Ermutigung, aktiv unsere Gesellschaft mitzugestalten.“

Die Bedeutung der Demokratie und des Kinderschutzes wurde auch von der politischen Spitze des Landtags Rheinland-Pfalz betont. Landtagspräsident Hendrik Hering sagte: „Toleranz, Respekt und Menschenrechte sind Grundvoraussetzungen der Demokratie – doch leider sind sie alles andere als selbstverständlich. Umso wichtiger ist es, dass der Zukunft unserer Gesellschaft, der jüngeren Generation, diese Rechte nicht nur zuteilwerden, sondern sie auch frühzeitig für die unschätzbaren Vorteile dieser Werte sensibilisiert werden, um sie gegen Populismus, Rassismus und Antisemitismus zu immunisieren. Demokratie ist mehr als eine Staatsform – sie ist ein lebendiges Gefühl der Gemeinschaft! Ich gratuliere dem „Netzwerk für Demokratie und Courage (NDC) Rheinland-Pfalz“ und all seinen Mitstreiter:innen ganz herzlich zur Auszeichnung mit dem Kinderschutzpreis. Das NDC stärkt nicht nur Jugendliche im genannten Sinne gegen menschenverachtendes Denken, sondern zeigt jungen Menschen auf Augenhöhe, wie sie aktiv an der Politik teilnehmen und demokratische Werte mit Leidenschaft leben können.“

Caja Stübenrath, die den Preis stellvertretend für das NDC entgegennahm, zeigte sich dankbar: „Dieser Preis ist ein Symbol für den Stellenwert unserer Arbeit: In einer Welt, die oft von Vorurteilen und Hass geprägt ist, setzen wir uns für eine Kultur des Respekts und der Akzeptanz und des Miteinanders ein. Lasst uns weiterhin gemeinsam daran arbeiten, Diskriminierung entgegenzutreten und ein Umfeld zu schaffen, in dem jede Stimme zählt.“

Mit der Auszeichnung des NDC möchte der Kinderschutzbund Rheinland-Pfalz ein starkes Zeichen für Demokratie, Antirassismus und ein friedliches Miteinander in unserer Gesellschaft setzen.

Sparkassenverband Rheinland-Pfalz (SVRP)
Vordere Synagogenstr. 2
55116 Mainz
www.sv-rlp.de

Pressekontakt: Carina Partenheimer
Telefon: 06131 145-218
E-Mail: presse@sv-rlp.de

Gesellschaftliches Engagement: Isabell Stephani
Telefon: 06131 145-313
E-Mail: presse@sv-rlp.de